
 

Dans 
C’est une préposition. 

Elle précède une marque de lieu ou de temps, de manière. 
Ex : Dans un moment, je jouerai dans la maison. 

Astuce : Le président prendra la parole dans cinq minutes. 

Des micros ont été placés dans la salle de réunion. 

On a toujours agi dans le respect du droit. 

  

D’en 
C’est la contraction de « de en ». 

Il est souvent devant un verbe à l’infinitif. 
Ex : Elle n’arrête pas d’en parler.     (parler est à l’infinitif) 

 

 

 

Sans 
C’est une préposition qui indique un manque. 

Ex : Un gâteau sans sucre 
  

S’en 
Il est placé devant un verbe conjugué avec il(s), elle(s). 
Ex : Elle s’en souvient.  Les filles s’en occupent. 

  
 

 

 

Qu’elle(s) (pronom) 
C’est un pronom personnel sujet. Il accompagne toujours un verbe. 

Ex : Qu'elle est grande !  Qu'elles sont jolies ! 
Truc : On peut le remplacer par « qu’il(s) » 

Ex : Qu'il est grand !  Qu'ils sont jolis ! 
 

Quel(s)ou Quelle(s)(déterminant ou pronom interrogatif) 
Si on ne peut pas remplacer par « qu’il », c’est le déterminant Quel–quels–quelle ou quelles. 

Il faut donc regarder le genre et le nombre du nom. 

Ex :   Quel âge as-tu ?    âge masculin singulier donc « quel » 

 Quelle heure est-il ?   heureféminin singulier donc « quelle » 

Quels sont tes jeux préférés ?  jeux masculin pluriel donc « quels » 

Quelles jolies fleurs !   fleurs féminin pluriel donc « quelles » 

 
 

Distinguer « dans »,  « d’en » O16 

Distinguer « quel(s) », « quelle(s) », « qu’elle(s) » 

Distinguer « sans », « s’en » O17 

O18 


